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Der Oberbürgermeister 05.10.2021 

 
Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 09.09.2021 gestellten Anfrage F0239/21 - Erneuerung 
von Begrüßungsschilder an den Ortseingängen der Landeshauptstadt Magdeburg – nimmt die 
Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
 
1. Sind Restaurierungsmaßnahmen oder Erneuerungen für die betroffenen Schilder  
geplant? 
 
Mehrfach ist in den vorangegangenen Jahren über den Zustand der Begrüßungsschilder 

gesprochen worden. Die letzte Instandsetzung und Gestaltung der Tafeln erfolgte im Jahr 2006 

und war für 7 Jahre ausgelegt. Diese Tafeln sind veraltet und verblasst und können nur noch 

entfernt werden. Im Frühjahr 2018 erfolgte eine innerstädtische Abstimmung zu den an 12 

Standorten vorhandenen Begrüßungstafeln. Bereits zu diesem Zeitpunkt war man sich einig, 

dass die 12 Tafeln gänzlich erneuert werden müssen. Es sollten neue Tafeln entsprechend 

aktuellen Standards und Gestaltungsvorgaben aufgestellt und sich an den 

Autobahnhinweisschildern zu Sehenswürdigkeiten orientiert werden. Erneut angestoßen wurde 

der unveränderte Zustand auf Grund einer Anfrage der Volksstimme vom 28.10.2020. Die 

Dienststellen der Verwaltung stimmten sich dahingehend ab, die Tafeln abzubauen. 

 

Eine aktuelle Anfrage beim Tiefbauamt hat ergeben, dass bereits 2 Tafeln an 2 Standorten 

entfernt wurden. Diese Tafeln waren stark beschmiert und bereits so verblasst, dass sie nicht 

mehr gereinigt werden konnten. Es handelt sich um den Standtort Agrarstraße und den 

Standort an der Leipziger Chaussee. Die restlichen Tafeln sollen ebenfalls entfernt werden. Ggf. 

wird, wenn möglich, noch einmal kurzfristig eine Säuberung der Tafeln veranlasst. Dazu wird 

kurzfristig die Abstimmung mit dem Tiefbauamt erfolgen. 

 

 

2. Welche finanziellen Mittel sind erforderlich, um diese Mangelerscheinung beheben zu  

können? 

3. Welche zeitliche Planung hat die Landeshauptstadt zur Erneuerung der Schilder  

vorgesehen, wenn eine Erneuerung der Schilder geplant wäre? 

 

Zu Punkt 2 und 3 Ihrer Anfrage kann derzeitig keine eindeutige Aussage getroffen werden. 

 

Aktuell wird durch das Dezernat III eine Machbarkeitsstudie zum Projekt „Touristische 

Informations- und Wegeleitsysteme der Landeshauptstadt Magdeburg erstellt. Die 

Landeshauptstadt Magdeburg möchte das im Innenstadtbereich bestehende Wegeleitsystem 
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aus dem Jahr 2006 erneuern. Die Beschilderung einzelner Standorte soll übersichtlicher und 

nutzerfreundlicher werden. Der bis zum heutigen Datum entstandene Schilderwald soll reduziert 

und durch Nutzung neuer Ideen pflegeleichter und weniger anfällig für Vandalismus sein. Durch 

Verlinkung und Implikation neuer Medien sollen sich analoge und digitale Informationen in der 

Konzeption ergänzen. Die Machbarkeitsstudie soll die Grundlage für die Umsetzung eines 

qualitativ hochwertigen und nutzerfreundlichen Informations- und Leitsystems in der 

Landeshauptstadt Magdeburg schaffen. Innerhalb dieser Studie wird geprüft, ob es 

Möglichkeiten gibt, die Begrüßungstafeln zu integrieren. Ggf. ist über die Standorte, die 

Gestaltung, das Design und die Farbgebung entsprechend der Empfehlungen und der dafür 

anfallenden Kosten zu entscheiden. Derzeitig kann zu den erforderlichen finanziellen Mitteln 

keine Aussage getätigt werden. Die Erstellung der Kostenermittlung kann erst erfolgen, wenn 

die Studie abgeschlossen ist. Das wird voraussichtlich im 1. Quartal 2022 sein. 
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